



## Jean-Baptiste KERBRAT

[ ROUEN ]

### CV

- ▶ Médecin Stomatologiste
- ▶ Chirurgien maxillo-facial qualifié en ODMF
- ▶ Président de la Société Médicale d'Orthopédie Dento-maxillo-faciale
- ▶ Directeur du département d'ODMF, du service de Chirurgie maxillo-faciale et stomatologie de l'Hôpital de la Pitié Salpêtrière à Paris

SAMEDI 14 DÉCEMBRE 2024

[ 10h00 ▶ 10h20 ]

## Hypercondylie : signes d'alerte devant une asymétrie en cours de traitement orthodontique

### Résumé de la conférence

L'hypercondylie mandibulaire unilatérale ou hyperplasie condylienne est une pathologie se caractérisant par un excès de croissance de l'unité condylienne mandibulaire entraînant une modification de la taille et du volume condylien. Le diagnostic d'hypercondylie est basé sur un ensemble de signes cliniques et radiologiques standards. En effet, cette dissymétrie pathologique est détectable au cabinet d'orthodontie par une approche diagnostique et radiologique. Le traitement de référence de l'hypercondylie mandibulaire est la condylectomie. Elle permet de rétablir l'égalité de longueur des processus condyliens. Cette approche chirurgicale permet de stopper son évolution et limiter les déformations secondaires et les compensations alvéolo-dentaires. Cette conférence a pour objectif d'évaluer les critères cliniques et radiologiques pour un dépistage précoce de l'hypercondylie mandibulaire au sein des cabinets d'orthodontie et d'établir un arbre décisionnel de la prise en charge thérapeutique à adopter.

### Objectifs pédagogiques

- ▶ Connaître l'hypercondylie et les signes cliniques et para-cliniques qui permettent de la diagnostiquer précocement.
- ▶ Utiliser un arbre décisionnel adapté.